

se inclinó á la silba. Este era el ambiente popular en aquellos días.

Así las cosas, el presidente del Círculo Republicano D. Manuel Pérez García, hermano del alcalde amenazado con la silba, se fué á Madrid. El jefe del partido, señor Langle, que había fomentado y hecho convocar el mitin y que después lo aplazó, porque el gobernador lo quiso, se fué á Málaga. Y aquí quedó el lío.

El partido insistía en que el mitin se celebrara, y el partido se hallaba dispuesto á la pita aérea, en la que se le hizo pensar con un suelto sugestivo y poco piadoso, desde las columnas de *El Radical*.

El Sr. Jesús García, convaleciente aún, fué visitado por los individuos de la Junta del Círculo, los cuales insistían en celebrar el mitin. El Sr. Jesús García se expresó así.

«No soy partidario de un mitin para pedir la destitución de D. Rogelio Pérez. Esto no se consigue todos los días de un gobierno y menos se ha de conseguir ahora bajo la influencia de lo que D. Rogelio Pérez hiciera ó no hiciera en tiempos pasados. Creo no obstante que el mitin una vez anunciado no se debió suspender y que se debe celebrar desde luego. Yo voy á ese mitin, pero voy á estas dos cosas: á pedir que se resuelva el expediente de Fernández Angulo, retrasado ineficazmente por el gobierno, y á impedir la silba á D. Rogelio Pérez, que me parece un acto cobarde. Si gusto así, así pienso y así soy. Si no gusto, me importa poco.»

Alguien que entre nosotros goza de gran predicamento y consideración por su saber, por su edad, y por la pureza de sus ideas, se esponjó de gusto oyendo estas palabras del Sr. Jesús García.

El mitin se celebró el día 16. No asistieron á él ni el Sr. Langle, ni el Sr. Pérez García. Ahí está la reseña del acto.

Si nosotros leyéramos la colección de *El Radical*, con la mala pasión que otros suelen leerle, pudiéramos mentir diciendo: «Se obstinaron en no asistir: no hubo medio humano de convencerlos de que asistirían». Pero no: digamos la verdad: estaban ausentes de Almería.

El acto revistió extraordinaria importancia por su concurrencia. El Sr. Jesús García hizo un largo discurso que mereció muy elucubradas ovaciones. Fijó el sentido del acto: combatió francamente el intento de silba, convenciendo á todos de la inconveniencia de ella, y dijo estas palabras que copiamos porque nos parecen muy expresivas á la salida de la polémica de *El Radical*.

«Habéis de dispensarme que sea extenso, siquiera en gracia á la forzada ausencia que por causas ajenas á mi voluntad y á mi deseo me he visto obligado á guardar con el partido...»

Convenimos en que el recuerdo de esta página chorras sangre.

El Sr. Jesús García, comentando su DIEZ Y SEIS DE ABRIL, en un largo artículo, nos haría pasar un buen rato. Como él no lo ha de hacer, ahí va eso para refrescar la memoria de quien la tenga enjuta.

Comerciante: Si eres sufrido y nunca te rebetas y jamás haces confesión pública de tu fe, considerando tu silencio como una mercadería, vete al Brasil... y no vuelvas.

## La novillada de ayer.

Con «Villarillo», «Cuatro dedos» y «Lesaca II» (en sustitución de Domínguez) se celebró la novillada anunciada, que en conjunto resultó como las anteriores: regular.

De los toros corridos, fueron grandes los lidiados en 1.º, 2.º y 6.º lugar y algo más terciados los restantes. Hubo uno que resultó bravo: el segundo; y otro que, ríanse ustedes del célebre Francés. ¡Vaya unas arrancadas y unas ideas!

«Villarillo» necesitó administrar un pinchazo, media contraria y otra arriba, para deshacerse de su primero. Pasaportó á su segundo de una del lado de allá, media delantera y cadía y dos intentos de descabello.

Bregó con oportunidad y banderilleó el tercero sin deber, pues debió

hacerlo en sus toros y no en el del amigo; ¿me entiende?...

«Cuatro dedos» sigue en mi concepto tan buen torerito y tan mal matador como estuvo en la anterior. De tres pinchazos y una en el sótano terminó con la vida de su primero, precisamente el más bravo de los seis. Al hilo de las tablas entró dos veces á matar su segundo, pero no hubo todo el carbón que se necesita y sólo quedó en pinchazos lo que debió ser algo más. En las puertas del 3 y más tarde en la de arrastre, arrió otro pinchazo y una entera, terminando el animalito por echarse, después de recibir seis intentos de descabello.

«Lesaca II» despachó á su primero de una, baja, que es claro, no gustó; pero el «morito» que cerró plaza estuvo como los valientes, jugándose la pelleja y salvándose de las tarascadas que le endilgaba. Fué cogido aparatosamente, resultando con la taleguilla rota por la ingle y la cara ensangrentada del porrazo. Después de un pinchazo y una estocada del lado de acá, terminó con un certero descabello. En fin, el héroe salió á hombros de los entusiastas!

De los demás, «Tiroliri», «Cofre», «Correa» y «Metralla».

La presidencia muy bien, pero que muy bien en no conceder ni orejas, ni permiso.

¡Ah! una pequeña aclaración: Cuando los toros se defienden al alivio de los tableros y éstos son precisamente las puertas, el matador no debe entrar á herir, pues es el sitio donde más pesan los toros y donde es muy difícil salir bien. Pregúntele sinó á «Cuatro dedos», que le ocurrió dos veces que lo hizo!

P. P. LOZANO.

**LA PROVINCIA**  
**LA PROVINCIA**

●●● Establecimiento tipográfico. ●●●  
Paseo del Príncipe, 35. ♦ asa fundada en 1860.

En este antiguo y acreditado establecimiento  
se confeccionan toda clase de impresos.

Desde una tarjeta, al gran Cartelón de anuncios.

## Dos palabras.

Era tal la prisa que teníamos por nacer al mundo, que de todo nos ocupamos después de haber nacido, menos de saludar al respetable público.

Cualquiera en estos casos mentiría achacando á un olvido del ajuste la falta. Nosotros decimos la verdad siempre: no fué olvido. Fué ignorancia; fué lo que se quiera. Cualquier cosa menos olvido; pero conste que en ello no hubo intención dañosa.

Aunque tarde, saludemos con las palabras del ángel.

Señores y señoras de la prensa local, nacional y extranjera: que la bendición del público os acompañe. Y dicho esto, sigamos.

Al morir seremos más finos que al nacer. Queremos parecernos en eso á los demás mortales.

LA REDACCION

Tipografía LA PROVINCIA.

La prensa de la capital de la vecina república afirma en sus editoriales que la Confederación del trabajo ha remitido á varios departamentos cajas de armas y municiones.

### Ultimas noticias.

Madrid, 2.

Los últimos telegramas de París acusan que ha tenido lugar un nuevo encuentro entre los huelguistas y los coraceros.

Al comenzar la lucha, los directores de la Confederación se retiraron.

La lucha fué sangrienta. Los datos oficiales revelan que han resultado heridos más de setenta individuos de tropa.

El Comité de trabajadores ha acordado ordenar una nueva huelga, ignorándose el alcance que ésta podrá tener, pero se teme que ocurran sucesos más graves que los registrados.

Han sido detenidos seis miembros más de la Confederación del trabajo. Los tipógrafos han acordado, p unanimidad, declarar la huelga y unirse á los demás obreros.

El partido socialista ha publicado un manifiesto protestando con frases violentas de los atropellos de que han sido víctimas los obreros, y dirigiendo duros ataques al Gobierno. En el documento afirman que se unirán á los rebeldes.

## Noticias varias

### Jugando con los sables.

Madrid, 2.

Informan de Valencia que el señor Maestre, delegado regio de instrucción y hermano del Alcalde de dicha ciudad, invitó al director de «El Pueblo», señor Azzati, á repetir el juego con sables, que éste había verificado con su hermano.

El señor Azzati, aceptó la proposición y en compañía de cuatro amigos, se encontraron poco después en una sala.

Diéronse cuatro asaltos y en el cuarto se apagaron las luces.

Restablecida la corriente, se verificó el quinto y último asalto.

Se terminó el juego sin que ocurriese ninguna novedad.

### Desde Sevilla.

Madrid, 2.

Comunícan de Sevilla que los republicanos y librepensadores de Sevilla han celebrado el acto anunciado para rendir un tributo de homenaje á la memoria de D. Juan Alvarez Mendizábal.

Presidió el Sr. Montes Sierra, y se pronunciaron elocuentes discursos que fueron muy aplaudidos.

El orden fué completo, y á la terminación del acto se dieron muchos vivos.

# SERVICIO TELEGRAFICO

## POLÍTICA

### Las elecciones municipales.

Madrid, 1.

Telegráfian de Barcelona que hay gran animación en los círculos políticos, girando todas las conversaciones en torno de las próximas elecciones para concejales.

En el círculo carlista han sido designados los candidatos.

En el centro regionalista es grande el entusiasmo que reina, haciéndose grandes preparativos para la próxima contienda electoral.

Los conservadores han convocado á una reunión para el jueves próximo. En la convocatoria se manifiesta que el objeto de la reunión es tratar de la conveniencia de presentar candidatos.

Los solidarios y los de la Lliga aspiran á obtener una gran mayoría.

Los corresponsales anuncian que la batalla electoral ha de ser reñida como nunca, pues además de los elementos anteriormente mencionados, tomarán parte en las elecciones los republicanos de la Unión y los amigos de Llorrou.

### Buscando novia.

Madrid, 1.

Nuevos telegramas de Barcelona dicen que los carlistas realizan trabajos

relacionados con el futuro matrimonio de D. Jaime de Borbón.

## Extranjero.

### Las huelgas de Paris.

Madrid, 2.

Telegramas que se reciben de París dicen que ha sido detenido el presidente de la Confederación general de trabajadores, acusado de ser el principal investigador de los graves desórdenes ocurridos últimamente.

Los mismos despachos informan que han fallecido dos de los obreros heridos durante la jornada de Saint Georges.

La policía continúa practicando numerosas detenciones.

### El Tribunal correccional.--La prensa parisién.--Una tarjeta postal.

Madrid, 2.

El Tribunal correccional de París ha dictado sentencia condenando á los huelguistas que fueron detenidos por alterar el orden público.

El jefe del gobierno, Mr. Clemenceau ha recibido una tarjeta postal, suscrita por la viuda de uno de los huelguistas muertos en las últimas refriegas, en la que le amenaza con cruel venganza.